

BAPTISIA TINCTORIA

C'est l'indigo sauvage, une vieille drogue indienne expérimentée par les américains en 1857, qu'HAHNEMANN n'a pas connue. C'est une légumineuse dont les symptômes mentaux sont vraiment très importants à signaler. D'abord ce n'est pas un antipsorique. C'est un remède d'état aigu, d'action courte.

Son action mentale peut aller de la simple confusion mentale (comme celle de quelqu'un ayant trop bu) jusqu'à l'inconscience et la stupeur si typique des états typhiques, le malade s'endormant quand on lui parle, et pendant qu'on lui parle et même au milieu d'une réponse qu'il n'arrive pas à terminer. Grande prostration physique et mentale. Ces malades en général marmottent. Ils ont une grande aversion pour tout effort mental. Ils ont perdu tout espoir de guérir, et ils sont certains qu'ils vont mourir. Ils sont d'une parfaite indifférence à tout : tout leur est égal. Incapables de fixer leur attention sur quoi que ce soit. C'est le remède le plus classique, dirions-nous, dans la typhoïde et dans l'influenza épidémique quand les malades font du délire dans leur fièvre.

Quand il est fébrile, il a des notions bizarres, que peu de remèdes nous fournissent, quant à son anatomie : il a l'illusion d'être double, que ses membres sont séparés et convergent l'un avec l'autre; par exemple, son orteil est en conversation animée avec son pouce. Pour ma part, j'ai eu des malades qui m'ont dit : " C'est curieux, Docteur, je cherche ma jambe dans mon lit ", lors d'une grippe grave : cela paraît très drôle mais Baptisia les a tiré d'affaire immédiatement. En allopathie, je ne sais pas ce qu'on donnerait dans ces cas là. Il cherche ses membres dans son lit, comme s'ils étaient éparés et veut les rassembler.

Sa tête lui semble immense et il tombe de sommeil. Il a des illusions de l'odorat, ce qu'on appelle cacosmie ou parosmie : comme s'il sentait l'odeur de plumes brûlées. Il produit des aphtes et c'est le remède des stomatites chez les nourrissons qu'on allaite. J'ajouterai que c'est un médicament spécifique des menaces d'avortement à la suite de chocs émotifs, de mauvaises nouvelles, de dépression psychique et qui s'accompagnent souvent de

sensation de creux à l'estomac. Evidemment, pour les mauvaises nouvelles, nous avons surtout Gelsemium; mais lorsqu'il y a menace d'avortement à la suite d'une telle émotion, et qu'il y a, en plus, une sensation de vide à l'estomac, pensez à Baptisia. Et, comme Gelsemium, auquel il ressemble beaucoup, il est souvent somnolent, ce sont des malades qui ont les paupières qui tombent.

Retenez bien ces symptômes caractéristiques et surtout les symptômes mentaux de ce remède.
